
COMMISSION PROPRETE 

COMPTE RENDU DE LA REUNION 

DU MERCREDI 29/01/2025 A 18H 
 

Présents : Réjane RONCOLI, Marc BOUFFANET, Thierry BAUCLIN, Marc LAUPIES, André CUERQ, Gérard 
REYNAUD,  Jean-Marc SOUCHEYRE, Elisabeth CHAMBON, Nada Karamé, Marc CHAREYRON 

Animateur : Virginie FOURNEYRON, Adjointe à la Propreté, la Voirie et à l’Animalité 

Secrétaire de séance : André CUERQ 

1-  Collecte des sapins  

Peu de sapins trainent dans les rues. Un point de collecte a pris feu avec dégradation d’une partie du 
mobilier urbain et 2 arbres sévèrement touchés. La collecte sur les points de dépôt est terminée. 

 

2- Ramassage,  quelques stats pour l’arrondissement en 2024  

- 30 tonnes de feuilles en vrac  
- plus 10.000 sacs de 100 litres 

 

3- Collecte d’électroménager Ecosystem 

Le collecteur cessera de collecter ces produits prochainement. Les dernières collectes dans notre 
arrondissement seront les 15 février, 22 mars, 17 mai et 14 juin. 

Il restera la solution du dépôt à la déchetterie mobile de quartier (place Elmaleh chaque 4ème mercredi 
du mois de 14h30 à 20 h) et de la collecte à domicile pour le gros électroménager (réfrigérateur, 
machine à laver). 

 

4- Collecte des déchets alimentaires 

Les collectes fonctionnent bien. Il y a encore des sacs en plastique, il faut continuer à informer… 

 

5- Visite de l’usine de tri Les ALCHIMISTES (déchets alimentaires des composteurs) 

Une visite de leurs locaux 41 bd Marcel Sembat à Vénissieux est proposée par V.FOURNEYRON, le 
mercredi 5 mars à 16 h. Seulement 10 places disponibles sur inscription. Covoiturage depuis la Mairie 
d’arrondissement  possible sur demande. 



6- Réseau numérique  

D’ici 2030, en France, et d’ici 2026, à Lyon, il n’y aura plus de réseau en fil de cuivre. L’arrondissement 
est à 100 % câblé en fibre. Selon Orange : Suppression de la 2 et 3 G prochainement. Toujours selon 
Orange : la 4G devrait subsister lors de la mise en place de la 5G. Orange semble s’être engagée à 
recycler des millions de tonnes de fils de cuivre en France.  

Tout un chacun peut se rapprocher de son fournisseur d’accès internet pour connaître le sort de son 
abonnement. 

7- Déjections canines : dossier APICQ piloté par Mme Chambon avec le soutien de 
Messieurs Laupies et Reynaud  

Un dossier APICQ pour l’arrondissement, nommé « Ramasse ma crotte » a été monté pour passer 
devant la prochaine commission d’attribution. Début de l’action : les premiers jours et WE de mai. 

Il prévoit l’achat de : 

- 50 banderoles de 2,00 x 0,80 m qui seront posées (avec des colliers Serflex) sur les barrières 
des parcs et squares  

- 5 kakemonos qui seront déposés sur les places de marchés  
- 100 affiches A3 plastifiées qui seront déposées chez les commerçants les plus fréquentés par 

l’espèce canine  
- 5000 flyers A5 qui seront distribués sur les points de passage les plus fréquentés  

Fin de l’action : à l’occasion de la Fête du chien en Octobre ! 

8- Questions de la salle et réponse de Mme Fourneyron  

Question : Quid de la grande poubelle du 49 rue Duquesne qui est en permanence sur le trottoir ?  

Réponse : toujours la même…nouvelle action auprès du Syndic de régie et des habitants de l’immeuble  

Q : Eclairage public est faible dans certaines rues 

R : exact, il sera progressivement remplacé par un système de mise en éclairage à partir de cellules 
photoélectriques  

Q : Cas des troubles (narcotrafic, tirs de mortier sur les forces de l’ordre) aux abords du collège 
Bellecombe : Mme Ramet adjointe chargée de la sécurité est impossible à joindre par téléphone et ne 
répond pas aux emails depuis plus d’un an  

R : c’est bien noté 

Q : Quel est le sens de la couleur des sacs ?  

R : transparents : produits recyclables, sacs blanc : tout venant, sacs noirs : « glouton »  

 

La séance est levée vers 19h15’ 

  



Prochaine commission propreté mercredi 2 avril 2025 à 18h – grande salle des beaux-arts 
 
              
Contacts utiles : 

- Point conseil Mairie : ouvert au public, sans rendez-vous et téléphoniquement 
(04.72.83.15.38) aux horaires suivants :  

o Le lundi de 08 h 45 à 16 h 45  
o Du mardi au vendredi de 08 h 45 à 12 h. 

En dehors de ces horaires, ou en cas d’impossibilité de vous déplacer en mairie, il peut également être 
contacté par email : gu.mairie6@mairie-lyon.fr : pour signaler anomalies sur voie publique, dépôts 
sauvages, véhicules mal stationnés, etc... 
 

- Police municipale : 04 72 10 39 00 jusqu'à 20h. Au-delà, composer le 17 : pour interventions 
urgentes  de sécurité 
 

- Camille ANNEQUIN, assistante de Virginie FOURNEYRON : 04 72 83 15 33 – 
camille.annequin@mairie-lyon.fr  
 


